

## Goldpreis im Fokus –

### Wer sind die Käufer, wer die Verkäufer und wie geht es weiter?

Pretoria, 08. März 2025 - Der Goldpreis zeigt sich die letzten Monate von seiner starken Seite: Er steigt kontinuierlich und weist nur minimale Rücksetzer auf. Sobald es zu kurzfristigen Rückgängen kommt, stehen bereits neue Käufer in den Startlöchern, sodass die Kurse schnell wieder nach oben gehen. Dieser Trend ist nicht zufällig, vielmehr sorgen Privatanleger und institutionelle Investoren für eine anhaltend hohe Nachfrage.



### Wer kauft Gold – und warum gerade jetzt?

Einer der wichtigsten Akteure am Goldmarkt sind nach wie vor die Zentralbanken. Seit mehreren Jahren stocken sie ihre Goldreserven immer weiter auf und heizen damit die Nachfrage weiter an. Gleichzeitig kaufen auch immer mehr Privatanleger Gold – sowohl in physischer Form als auch über börsengehandelte Fonds (ETFs). Die Gründe dafür liegen auf der Hand: Gold gilt seit jeher als sicher, vor allem in Zeiten von politischen und wirtschaftlichen Unsicherheiten.

Schon in den 1970er Jahren explodierte der Goldpreis förmlich aufgrund von globalen Krisen und hoher Inflation. Damals wie heute suchen Investoren Stabilität und finden sie in einem knappen, begehrten Edelmetall wie Gold.

### Goldreserven werden knapp

Neben einer starken Nachfrage ist auch das begrenzte Angebot ein wichtiger Faktor. Das physische Gold ist nicht unendlich verfügbar, auch wenn es derzeit noch gefördert werden kann. Immer wieder hört man, dass die Goldreserven weltweit langsam knapp werden. Zwar erschließen Minenbetreiber neue Lagerstätten, doch diese sind oft schwer zugänglich oder nur mit hohem Aufwand wirtschaftlich nutzbar. Seit 2005 hat sich die Menge an neuen Goldfunden halbiert. Bisher wirkt sich das zwar noch nicht auf das aktuelle Angebot aus, da viele Mienen noch Erträge abwerfen, aber perspektivisch wird die Nachfrage nach Gold höher und das Angebot geringer. Auch deswegen schiebt der Goldpreis aktuell so an.

Hinzu kommen geopolitische Spannungen. Die beteiligten Länder nutzen Gold, um ihre Währungsreserven zu diversifizieren und unabhängiger vom US-Dollar zu werden. Auch Indien kauft seit mehreren Jahren stetig, um eine nachhaltige Goldreserve anzulegen.

### Woher kommt der aktuelle Anstieg?

Rückblickend kann man sagen, dass der Goldmarkt bereits seit mehreren Jahren anzieht. Manche sehen den Beginn des neuen Gold-Booms im Jahr 2018, andere sehen die turbulenten Zeiten zwischen 2020 und 2022 als Startpunkt. In jedem Fall sind die Gründe vielfältig: globale Unsicherheiten, steigende Inflation, geopolitische Konflikte und das Bewusstsein, dass Gold auch langfristig seinen Wert behält.

Dass der Goldpreis zwischenzeitlich kaum fällt, liegt auch an den Käufern, die sofort zuschlagen, sobald der Preis nur geringfügig fällt.

Viele Experten gehen davon aus, dass sich der positive Trend fortsetzt – zumindest so lange, wie die geopolitischen Spannungen und Unsicherheiten weiterhin anhalten.